

DOI: 10.18572/2072-4438-2020-5-13-16

## Экстрадиция и проверка условий в местах принудительного содержания

Тарасов Максим Юрьевич,  
ведущий научный сотрудник  
Научно-исследовательского института  
Федеральной службы исполнения наказаний (ФКУ НИИ ФСИН России),  
кандидат юридических наук

E-mail: tarasov0123@gmail.com

В реальности процедура экстрадиции нередко дополняется выяснением обстоятельств соблюдения европейских стандартов содержания лица в случае его экстрадиции под стражей в ожидании суда и в случае последующего осуждения к лишению свободы. На практике именно риск нарушения прав запрашиваемого лица является наиболее распространенной причиной отказа в экстрадиции. В целях преодоления возникающих проблем на договорной основе организуются проверки авторитетными специалистами условий в конкретных пенитенциарных учреждениях. В такой ситуации проверка условий в местах принудительного содержания в России становится одним из элементов процедуры экстрадиции. В статье раскрывается суть неудовлетворительных условий содержания в местах лишения свободы, анализируется практика использования этих условий по конкретным делам в качестве основания отказа России в экстрадиции. Отдельное внимание уделено вопросам организации проверки условий в местах принудительного содержания, влияния результатов проверки на решение при экстрадиции.

**Ключевые слова:** международный розыск, экстрадиция в целях уголовного преследования, условия содержания в местах лишения, проверка условий в местах лишения свободы при экстрадиции, методика проверки мест лишения свободы в целях экстрадиции.

### The Extradition and Examination of Conditions in Detention Facilities

Tarasov Maksim Yu.  
Leading Research Scientist of the Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia  
PhD (Law)

In reality, the extradition procedure is often supplemented by clarifying the circumstances of complying with European standards for holding a person in the event of his extradition in custody pending trial and in the event of subsequent conviction to imprisonment. In practice, it is the risk of violation of the rights of the requested person that is the most common reason for refusing extradition. In order to overcome the problems that arise on a contractual basis, checks are carried out by reputable specialists in the conditions of specific prisons. In such a situation, verification of conditions in places of detention in Russia becomes one of the elements of the extradition procedure. The article reveals the essence of unsatisfactory conditions of detention in places of deprivation of liberty, analyzes the practice of using these conditions in specific cases as a basis for Russia's refusal to extradite. Particular attention is paid to the organization of verification of conditions in places of forced detention, the impact of verification results on the decision during extradition.

**Keywords:** international search, extradition for criminal prosecution, conditions of detention, checking conditions in places of deprivation of liberty during extradition, methodology for checking places of deprivation of liberty for extradition.